



おにぎり通信

2018年12月8日(土曜) 四ツ谷おにぎり仲間

こんにちは！私たちは毎週土曜日に、銀座・日比谷公園・茅場町・日本橋・東京駅周辺で生活されている方々を訪問しているボランティアグループです。

何でも相談会が行われます。お困りごとのある方は、どうぞご参加ください。

【何でも相談会】

日時：12月10日(月) 10時～12時

場所：聖イグナチオ教会 ヨセフホール
(四ツ谷駅下車徒歩2分)



当日は、弁護士や司法書士が相談に
応じてくれます。

また、医師・看護師がいる場合には、
医療相談をすることもできます。

※11月26日(月)福祉行動報告 どもたもお見えになりませんでした。

次回の福祉行動：12月10日(月)

東京駅丸の内南口地下に朝8時30分までに集合してください。

車輪の前に「おにぎり通信」を持った者が待機していますので、声をおかけください。病院にいきたい方や、体を休めたい方と一緒に福祉事務所まで、ボランティアが同行いたします。

福祉行動は原則として毎週月曜日に行います。福祉行動は参加されるそれぞれのほうが、ご自身の希望をご自身の言葉でハッキリと伝えることにより成り立ちます。

もより ふくしじむしょ

最寄の福祉事務所ほか

ちゅうおうくふくしじむしょ

ちゅうおうくつきじ

ちゅうおうくやくしょ かい

中央区福祉事務所…中央区築地14-1 中央区役所4階

ちよだくふくしじむしょ

ちよだくくだんみなみ

かい

千代田区福祉事務所…千代田区九段南1-2-3階

がつ

【12月】

がつ べつめいしわす

よ

みな

ぞんじ

おも

こんかい

しわす

12月は別名師走と呼ばれることは皆さんもご存知だと思います。今回は師走の

ごげん

はなし

語源についてお話をします。

しわす

かんじ

とお

がつ

し

そうりょ

いそが

つき

よ

師走とは、漢字の通り12月は師(僧侶のこと)が忙しい月だからそう呼ばれる

ようになった、という説が一般的です。しかしながら、少し調べたところ、他に

せつ いっぽんてき

すこ

しら

ほか

も色々な説があることがわかりました。

いろいろ

せつ

まず、四季の果てる月であるところから、シハツ(四極)月が転じて「しわす」と

しき

は

つき

つき

てん

呼ばれるようになったという説。あるいは、一年の終わりとして「としはつる」(歳

よ

せつ

いちねん

お

極・年果・歳終)の意味だという説。同じように一年を成し遂げる月として「な

いみ

せつ

おな

いちねん

な

と

つき

しはつる月」(成終月)が転じたものだという説。

つき

てん

せつ

それから、農事が終わる月であるところから来たものだという説。更に、物事が

のうじ

お

つき

き

せつ

さら

ものごと

せわしい月であることからだという説もあります。

つき

せつ

こうしてみると、私たちが日ごろなとなしに使っている言葉の奥深さを考え

わたし

ひ

つか

ことば

おくぶか

かんが

させられますね。



つつ

よ

お

つうしん

ほうち

ほこ

おにぎりを包んでいるラップや読み終わった通信は放置せずに、ゴミ箱に

い

かたづ

きょうりょく

ねが

入れるなどして片付けにご協力をお願いいたします。

ひ

め

あ

くだ

おにぎりはかならずその日のうちにお召し上がり下さい。

う

と

にん

こ

ねが

受け取るのは、1人1個でお願いいたします。

よ や なかま れんらくさき

四ツ谷おにぎり仲間 連絡先: 080-7795-8535

ちよだくこうじまち

せい

きょうかい

千代田区麴町 6-5-1 聖イグナチオ教会